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天津凯华绝缘材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实、准确和完整，没有虚假

记载、误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承

担个别及连带法律责任。 

 

一、 投资者关系活动类别 

□特定对象调研  

□业绩说明会  

□媒体采访  

√现场参观  

□新闻发布会  

□分析师会议  

□路演活动  

□其他  

 

二、 投资者关系活动情况 

活动时间：2024 年 8 月 2 日 

活动地点：公司会议室 

参会单位及人员：开源证券、银河证券 

上市公司接待人员：董事长任志成先生、财务总监兼董事会秘书郝艳艳女士 

 

三、 投资者关系活动主要内容 

公司就投资者关注的问题进行沟通交流，主要问题及回复情况如下： 

问题 1、公司目前有两个主要产品，环氧粉末包封料和环氧塑封料，环氧

粉末包封料目前市场占有率高，以目前的市场格局来看，环氧粉末包封料未来



会有多大的市场增量呢？ 

回答：环氧粉末包封料市场虽然是一个比较细分的行业市场，市场容量有

限，但一方面随着新的发展趋势如 AI 技术、电动汽车等对电子元器件需求增

加，市场容量会增加。另一方面随着智能化及安全意识的增强，装饰、配电柜

等因为防静电或者放电等的要求，很多都在使用电子封装材料，环氧粉末包封

料产品已拓展到粉末涂料行业，所以未来随着应用领域拓展，市场容量也会不

断增加，具体增量数据目前尚无法预计。 

问题 2、从目前看来，今年消费电子行业有一定周期性的起量，对公司环

氧粉末包封料产品的市场有什么影响？ 

回答：会有一定的影响，但是环氧粉末包封料发展趋势相对平稳，公司 2021

年营业收入 1.3 亿多，从 2022 年下半年开始由于消费电子需求下滑，所以营

业收入也有所下降，2023 年下半年开始逐步恢复，到今年上半年消费电子行业

整体形势还是不错的，环氧粉末包封料产品的发展趋势与消费电子行业的趋势

是紧密相关的，后期会怎么样，不太好确定。 

问题 3：环氧塑封料产品的技术壁垒是什么？设备进口受限吗？ 

回答：环氧塑封料产品的技术壁垒主要有原材料、配方和工艺，尤其是一

些特殊原材料由于受到国外出口限制的影响，进口困难，另外工艺的稳定性对

产品质量非常重要。目前环氧塑封料产品的生产设备国产化工作做得很好，公

司用的生产设备基本都是国产的，机器设备不受影响。 

问题 4：未来塑封料产品能完全替代环氧粉末包封料产品吗？ 

回答：从两者的应用领域及发展趋势上来说应该不可能完全替代，电子元

器件分为两大类，一类是非安规产品，有集成的趋势，可能会逐步被替代；另

一类是安规产品，安全性能要求高，需要认证，从安全及质量性能方面看，目

前安规产品大规模集成化的可能性不大，安规产品的电子元器件外形不可能太

小，这部分应用应该是没办法替代的。 

问题 5：公司披露的主营收入里面除环氧粉末包封料和环氧塑封料两类主

要产品外，还有其他的，能简单的介绍一下咱们在研的其他产品吗？ 

    回答：公司在研的其他产品主要是有机硅和硅胶，它们都是封装材料，目

的都是提高电子元器件的有关性能。电子元器件在长时间使用过程中会发热，



过高的温度会使元器件受损，尤其是在比较潮湿的环境里，对耐湿热性能要求

更高，公司这几款新产品的研发目的就是提高电子元器件的高耐湿热性能，尤

其适用于南方地区极端高温天气。目前这几款在研产品都处于客户试样阶段。 

问题 6：募投项目新增环氧粉末包封料产能 3000 吨，环氧塑封料产能 2000

吨，未来公司如何消化这部分产能呢？ 

回答：虽然目前环氧粉末包封料产品市场容量有限，但是一方面，随着应

用领域的拓展，市场容量也在不断增加；另一方面，随着公司研发的投入，公

司现有产品的性能和质量不断提高，竞争力不断提升，从而保持甚至提高产品

的市场占有率。 

环氧塑封料的市场容量远大于环氧粉末包封料的市场容量，市场竞争压力

大，同行都在扩产，年产 2000 吨相对于环氧塑封料市场竞争对手来说是一个

小厂，公司目前已有一部分意向客户。环氧塑封料产品目前只有一条年产量 600

吨的中试生产线，现在主要通过生产一小部分中低端产品，来培养工人、探索

工艺和稳定配方；另一方面也在不断的给客户送样、试样为未来募投项目投产

做准备；第三方面，公司现有的环氧粉末包封料客户也有塑封料业务，一直在

进行业务联系，只是目前的生产条件不符合规定，待募投项目正式投产后，生

产车间符合客户的要求，可送样、认证。 

问题 7：现在客户有定制化的需求吗？产品的价格体系是怎么样的？公司

销售模式有一种寄售模式，为什么设寄售模式，是客户要求的吗？ 

回答：一般来说客户会有定制化的需求，定制化产品售价高，毛利率也高，

一般定制化需求到最后都变成了通用化需求，差不多一年后就会被同行通用。 

关于价格体系，目前主要是通过与客户协商定价。最早之前是参照进口价

格，近年来同行竞争越来越来激烈，产品毛利率有不断下降的趋势。 

目前有两个客户实行寄售模式，寄售模式是客户要求的，为的是实现零库

存。 

问题 8：公司未来发展的方向是什么呢？ 

回答：目前公司正在建设募投项目，重点是做好募投项目的建设工作，现

在工作的重点是与设计师及现在的工艺管理人员，不断的探索一些新的工艺，

尤其要提高工艺的自动化程度，所以公司目前的工作重点是做好募投项目的建



设工作。 

 

 

 

 

天津凯华绝缘材料股份有限公司  

董事会  

2024 年 8 月 5 日  
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